



Erklärung des Nachbarschaftshauses Urbanstraße e.V.

Demokratie und Menschenrechte verteidigen, Zivilcourage und Solidarität fördern

Wir leben in Zeiten, in denen unsere plurale Demokratie und ihre Grundwerte infrage gestellt werden. Wir beobachten eine zunehmende Verhärtung und Polarisierung gesellschaftlicher Debatten. Dabei werden demokratie- und menschenfeindliche Weltanschauungen und Haltungen gesellschaftsfähig und sind deutlich sichtbar. Der Träger Nachbarschaftshaus Urbanstraße e.V. möchte ein klares Statement setzen.

Das NBH Urbanstraße e.V. steht für Demokratie, Menschenrechte und Vielfalt. Die auf den Menschenrechten basierenden, demokratischen Werte, die unsere Gesellschaft tragen, dürfen nicht leichtfertig aufs Spiel gesetzt werden.

Wir setzen uns entschieden gegen Faschismus, Rassismus, Antisemitismus und andere Formen gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit ein. Unsere Einrichtungen und Projekte sollen diskriminierungsfreie und solidarische Orte der Begegnung, des Austauschs und der Zusammenarbeit von Menschen sein.

Das NBH Urbanstraße e.V. mit seinen vielfältigen Angeboten und Räumen setzt sich dafür ein, dass Demokratie und Menschenrechte mit Leben gefüllt werden und nicht nur auf dem Papier Bestand haben. Wir sehen es als unsere Verantwortung an, aktiv gegen menschenfeindliche Ideologien einzutreten. Wir können und wollen nicht schweigen zu diskriminierenden und menschenverachtenden Parolen und Plänen. Völkisch-nationalistische und demokratiefeindliche Positionen sind für uns keine legitime politische Option!

Unsere Türen stehen allen Menschen offen, die mit uns gemeinsam diskriminierungsfreie und solidarische Orte schaffen und eine lebendige, demokratische Gesellschaft fördern möchten. Wir appellieren an alle, die Meinungsvielfalt in unserer Gesellschaft als Bereicherung/Chance wahrzunehmen und unterschiedliche, legitime Sichtweisen anzuerkennen, nicht nur die eigenen Interessen zu vertreten, um Kompromisse zu ermöglichen. Denn Demokratie lebt vom Konsens und vom Diskurs – und zwar auf der Grundlage, dass Menschenrechte nicht verhandelbar sind. Wir solidarisieren uns mit allen Initiativen und Organisationen weltweit, die diese Prinzipien vertreten.

Das NBH Urbanstraße e.V. ruft alle Menschen dazu auf, sich mit uns gemeinsam für Demokratie und gegen jegliche Form von Ausgrenzung einzusetzen.

Lasst uns als Gemeinschaft ein starkes Zeichen für Menschenrechte, Demokratie Zivilcourage und Solidarität setzen.

Berlin, im März 2024

Vorstand und Geschäftsführung des NBH Urbanstraße e.V.